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Aos vinte e sete dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezessete, às 

quatorze horas, na sala trezentos e seis do Conselho do Centro, no prédio da Rua 

Benjamin Constant, número 989, reuniu-se o Conselho do Centro de 

Engenharias, convocado e presidido pela Professora Isabela Fernandes Andrade, 

Diretora do Centro, com as presenças dos seguintes Conselheiros: Prof.ª Ângela 

Azevedo de Azevedo, Prof. Amilcar Oliveira Barum, Prof.ª Aline Ribeiro 

Paliga, Prof. Maurizio Silveira Quadro, Prof. Darci Alberto Gatto, Profª Diuliana 

Leandro, Prof. Carlos Eduardo Espinosa, Prof. Daniel Munari Vilchez Palomino, 

Prof. Gilson Simões Porciúncula, Profª Gizele Ingrid Gadotti, Prof. Romulo 

Henrique Batista de Farias, Prof. Leonardo da Silva Oliveira, Profª Maria Laura 

Gomes Silva da Luz, Prof. Mateus Beck Fonseca, Prof. Marcelo Lemos Rossi, 

Prof. Robson Andrezza, o Técnico Administrativo Ricardo Ripoll de Medeiros e 

os Discentes Marina L. J. Martins, por Monara Maciel Pereira, e Racquel Knust 

Domingues. Registrada a ausência dos Acad. Luiz Alberto Antunes e Wesley 

Staniswaff Jablonski. Constatada a existência de quórum, a Senhora Presidente 

do Conselho do Centro saudou a todos e, de imediato passou-se à ordem do dia. 

Item 1- APROVAÇÃO DA PAUTA - A Senhora Presidente do CCE colocou 

em apreciação dos Senhores Conselheiros a pauta da reunião, a qual foi 

aprovada por unanimidade com a seguinte solicitação de inclusão de pauta: 1 – 

Resultado do recurso referente à revisão da Prova de Títulos - 

Proc.23110.006752/2017-16 - Conc. Público p/Carreira do Mag. Sup. - Área: 

Representação Gráfica/CEng, solicitado pelo candidato Ricardo Scherer 

Pohndorf, referente ao Processo No 23110.008449/20117-21, solicitado pela 

Profª. Isabela Fernandes Andrade; 2 – Homologação da indicação de tutor de 

estágio probatório da Profa. Tamara Leitzke Caldeira, solicitado pela Prof.ª 

Isabela Fernandes Andrade. Item 2. APROVAÇÃO DA ATA No 12/2017. A 

palavra foi colocada à disposição para que os Conselheiros se manifestassem 

sobre a ata em apreciação, a qual foi aprovada por maioria dos Conselheiros com 

01 (uma) abstenção. Item 3 – APRECIAÇÃO DO AD REFERENDUM DA 

PRESIDENTE DO CCE, REFERENTE À HOMOLOGAÇÃO DA 

LIBERAÇÃO DA PROFA. GIZELE INGRID GADOTTI PARA PALESTRA 

JUNTO À SEARG. A Senhora Presidente do Conselho do Centro justificou a 

aprovação ad referendum em virtude do exíguo prazo para encaminhamentos no 

âmbito do Centro de Engenharias referente à solicitação encaminhada pela 
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Sociedade de Engenheiros e Arquitetos de Rio Grande para a liberação da 

Professora Gizele. Informou também que a solicitação atendeu todos os incisos 

estabelecidos pelo Art. 3o da Resolução No 46, de 10 de dezembro de 2015, e 

reiterou a necessidade do cumprimento do Art. 5o da referida Resolução. Após 

passou a palavra à Professora Gizele para manifestação. A Conselheira Profª 

Gizele Ingrid Gadotti relatou que recebeu o convite da SEARG para ministrar 

uma palestra com 4 horas de duração sobre Ética Profissional, realizada no dia 

17/10/2017, no período noturno. Disse que recebeu a título de ressarcimento o 

valor de R$ 800,00 e, em acordo com a Universidade Federal de Pelotas, a 

contrapartida foi no valor de R$ 600,00 doados, em forma de camisetas para a 

37a Semana Acadêmica do Curso de Engenharia Agrícola. Os Senhores 

Conselheiros parabenizaram a Professora Gizele por adotar a forma correta, 

cumprimentando-a pela doação feita para a realização da 37a Semana Acadêmica 

do Curso. O Conselheiro Prof. Gilson Simões Porciúncula manifestou-se no 

sentido de dizer que a maioria dos professores não faz de forma correta por falta 

de conhecimento da regulamentação. Após, os Senhores Conselheiros aprovaram 

por unanimidade o ad referendum do CCE. Item 4 -  APRECIAÇÃO DO AD 

REFERENDUM DA PRESIDENTE DO CCE, REFERENTE À 

HOMOLOGAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DA REABERTURA DE CONCURSO 

PARA PROFESSOR SUBSTITUTO. A Senhora Presidente do CCE justificou a 

aprovação ad referendum tendo em vista a urgência da contratação, devido ao 

pedido de exoneração do professor substituto contratado para substituir o 

professor efetivo, afastado conforme Processo nº 23110.009593/2014-3, Prof. 

Leonardo Renner. Após, solicitou a aprovação do ad referendum do Conselho do 

Centro. Os Conselheiros aprovaram por unanimidade o ad referendum referente 

à solicitação da reabertura do concurso para professor substituto. Item 5 - 

APRECIAÇÃO DO AD REFERENDUM DA PRESIDENTE DO CCE, 

REFERENTE AO RESULTADO DO RECURSO SOLICITADO PELO 

CANDIDATO RICARDO SCHERER POHNDORF. A Senhora Presidente do 

Conselho do Centro trouxe ao conhecimento dos Senhores Conselheiros a 

solicitação de recurso para a revisão da prova de Títulos – Processo No 

23110.006752/2017-16 – Concurso Público para carreira do Magistério Superior 

– Área de Representação Gráfica, solicitado pelo candidato acima citado 

referente ao Processo No 23110.008449/2017-21, o qual teve seu resultado 

aprovado ad referendum do CCE motivado pelo exíguo prazo para os devidos 

encaminhamentos ao COCEPE. A Conselheira Profª Diuliana Leandro na 

qualidade de membro da Banca Examinadora fez o seguinte relato: “a Banca 

Examinadora avaliou os dois tópicos indicados: 4.6 da tabela de pontuação – 

Artigo técnico-científico ou artístico-cultural, publicado em periódico nacional 

ou estrangeiro indexado, com corpo editorial. O candidato solicitou a pontuação 

referente a dois artigos aceitos para publicação. A Banca Examinadora não 

pontuou os dois ACEITES do candidato, tendo em vista que não foram 

apresentados os comprovantes junto ao currículo Lattes entregue no ato de 

instalação da Banca, conforme previsto no Art. 25 da Resolução No 20/2016. 



090. 

091. 

092. 

093. 

094. 

095. 

096. 

097. 

098. 

099. 

100. 

101. 

102. 

103. 

104. 

105. 

106. 

107. 

108. 

109. 

110. 

111. 

112. 

113. 

114. 

115. 

116. 

117. 

118. 

119. 

120. 

121. 

122. 

123. 

124. 

125. 

126. 

127. 

128. 

129. 

130. 

131. 

132. 

133. 

Solicitação indeferida. 4.12 da tabela de pontuação – “Invento ou protótipo 

desenvolvido e registrado”. O candidato alegou que a UFPel tem apenas duas 

patentes concedidas e, desta forma, solicitou que a pontuação neste item deve ser 

referente ao pedido de patente, e não a patente concedida. “Após análise, a 

Banca Examinadora deferiu a solicitação do candidato e, dessa forma houve a 

alteração do resultado final do concurso na ordem de classificação dos 

candidatos aprovados, conforme a nova tabela anexada ao processo”. Após, os 

Senhores Conselheiros aprovaram por unanimidade o ad referendum sobre a 

alteração do resultado do Concurso. Item 6 – APRECIAÇÃO DAS 

INDICAÇÕES DE TUTORIAS PARA DOCENTES EM ESTÁGIO 

PROBATÓRIO E PLANO DE ENSINO. A Senhora Presidente do CCE passou 

a palavra à relatora Profª Gizele Ingrid Gadotti para relatar os seguintes 

processos: 6.1 -  Processo No 2311.008912/2017-34 - Prof. Sigmar de Lima, área 

– Eletrônica. Parecer: “A entrega do Plano de Trabalho foi dentro do prazo 

estabelecido e consta de 40 horas semanais, possui os três eixos de ensino, 

pesquisa e extensão. Sendo que o primeiro eixo com mais de 60%. “Sugere-se 

que o referido professor também se envolva com o eixo administrativo como 

Colegiado, Câmaras, Comissões, entre outros”. Foi indicado como tutor do Prof. 

Sigmar de Lima o Prof. Carlos Guilherme da Costa Neves. 6.2 -  Profª. Tamara 

Leitzke Caldeira, área – Engenharia Civil, foi indicado o Prof. Hugo Alexandre 

Soares Guedes como tutor. Após, os Senhores Conselheiros aprovaram as 

indicações dos tutores e o plano de trabalho do Prof. Sigmar por unanimidade. 

Item 7 – APRECIAÇÃO DOS PLANOS DE TRABALHO DE 30 DIAS EM 

ESTÁGIO PROBATÓRIO DOS PROFESSORES LOTADOS NO CENG. A 

relatora, Profª Gizele Ingrid Gadotti fez os seguintes relatos: Processo No 

006030/2017-34 – Prof. Antônio Alves da Silva Junior. Parecer: “A entrega do 

Plano de Trabalho foi retroativo ao período estabelecido e consta de 40 horas 

semanais, possui os três eixos de ensino, pesquisa e extensão; Processo No 

007980/2016-03 – Prof. Bruno Müller Vieira. Parecer: “A entrega do Plano de 

Trabalho foi retroativo ao período estabelecido e consta de 40 horas semanais, 

possui os três eixos de ensino, pesquisa e extensão. “Sugere-se que o referido 

professor também se envolva com o eixo administração como Colegiado, 

Câmaras, Comissões, entre outros”; Processo No 004804/2016-10 – Prof. 

Guilherme Höehr Trindade. Parecer: “A entrega do Plano de Trabalho foi 

retroativo ao período estabelecido e consta de 40 horas semanais, possui os três 

eixos de ensino, pesquisa e extensão. Sugere-se que o referido professor também 

se envolva com o eixo administração como Colegiado, Câmaras, Comissões, 

entre outros”; Processo No 007958/2016-55 – Prof. Marcelo Schramm. Parecer: 

“A entrega do Plano de Trabalho foi retroativo ao período estabelecido e consta 

de 40 horas semanais, possui os três eixos de ensino, pesquisa e extensão e ainda 

o eixo administração”; Processo No 005622/2017-39 - Profª Letícia Tonetto. 

Parecer: “A entrega do Plano de Trabalho foi retroativo ao período estabelecido 

e consta de 40 horas semanais, possui os três eixos de ensino, pesquisa e 

extensão e ainda o eixo administração”; Processo No 002410/2016-19 – Prof. 
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Christiano Martino Otero Ávila. Parecer: “A entrega do Plano de Trabalho foi 

retroativo ao período estabelecido e consta de 40 horas semanais, possui os três 

eixos de ensino, pesquisa e extensão. Sugere-se que o referido professor também 

se envolva com o eixo administração como Colegiado, Câmaras, Comissões, 

entre outros”. Após, os respectivos pareceres e os planos de trabalhos foram 

aprovados por maioria dos Conselheiros com 1 (uma) abstenção. Item 8 – 

APRECIAÇÃO DA AVALIAÇÃO DO ESTÁGIO PROBATÓRIO DA 

PROFESSORA CLARISSA CASTRO CALDERIPE – 18 MESES. A 

Conselheira Profª Gizele Ingrid Gadotti fez o relato do processo No 

004803/2016-67 de estágio probatório da Profª Clarissa Castro Calderipe. Após 

análise, e por ter sido aprovada com média final acima de 70%, o referido 

processo foi aprovado por unanimidade. Item 9 – DATAS ALTERNATIVAS 

PARA COLAÇÃO INTERNA DO CENG. A Senhora Presidente do Conselho 

do Centro trouxe ao conhecimento dos Senhores Conselheiros o recebimento de 

várias solicitações de alunos para colarem grau em data anterior à previamente 

agendada. Disse que em contato com o COCEPE e o CRA para verificar o que 

poderia fazer para resolver a situação, foi informada que, quando o aluno está 

matriculado em disciplinas de Estágio e TCC, somente, é possível colar grau 

antes do término do período letivo. Além disso, caso esteja matriculado em 

outras disciplinas, pode ser solicitado regime concentrado ao COCEPE. O 

tratamento da questão deve ocorrer entre direção, coordenação e professores. 

Então, baseada nessa informação, questionou os Coordenadores sobre quais 

cursos necessitam realizar Colação de Grau Interna em data anterior a 

20/04/2017. Considerando as respostas dos Coordenadores sobre a necessidade 

de ampliar o período das formaturas internas, a Senhora Presidente colocou em 

apreciação dos Senhores Conselheiros, duas novas datas, 15/12/17 e 16/02/18, 

além da já agendada de 20/04/18, as quais foram aprovadas por unanimidade.  

Item 10 – SOLICITAÇÃO DE MUDANÇA DO NOME DA CÂMARA DE 

PESQUISA. A Senhora Presidente do CCE colocou em apreciação dos Senhores 

Conselheiros os termos do Memorando No 04/17 da Câmara de Pesquisa, o qual 

solicita a mudança do nome da Câmara de Pesquisa para Câmara de Pesquisa e 

Inovação. Após ampla discussão em torno desse tema, os Conselheiros 

entenderam que esta solicitação deve ser encaminhada à Comissão de revisão do 

Regimento Interno do CEng. Item 11 – SOLICITAÇÃO DE 

REPRESENTAÇÃO DA CÂMARA DE PESQUISA NA COMISSÃO DE 

ESPAÇO FÍSICO. A Senhora Presidente do Conselho do Centro colocou em 

apreciação dos Senhores Conselheiros os termos do Memorando No 03/17 da 

Câmara de Pesquisa, o qual solicita a inclusão dos Professores Guilherme Höehr   

Trindade e Carlos Guilherme da Costa Neves como representantes da Câmara de 

Pesquisa na Comissão de Espaço Físico do CEng. Após ampla discussão e, por 

entender que a Câmara de Pesquisa é um órgão que já está representado, por 

fazer parte da estrutura do Centro, os Conselheiros por maioria, foram de parecer 

desfavorável à referida solicitação, com 1 (um) voto favorável e 2 (duas) 

abstenções. Item 12 – SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO PARA PÓS-
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DOUTORADO – PROFESSOR LUIZ HENRIQUE RONCHI. A Conselheira 

Profª Aline Ribeiro Paliga relatou a solicitação de afastamento do referido 

professor para fins de realizar estágio de pós-doutorado no Instituto de 

Geociência da Universidade Federal do Rio Grande do Sul, pelo período de um 

ano, com início previsto para o começo do período letivo de 2018, dia 29 de 

março. Parecer: “Em reunião realizada em 20/10/2017, os membros da Câmara 

de Ensino se manifestaram favoráveis ao afastamento para pós-doutorado do 

Prof. Luiz Henrique Ronchi, condicionando sua saída à contratação de um 

professor substituto. A Ata No 10/2017 do Colegiado do Curso de Engenharia 

Geológica não especifica quais professores irão ministrar as disciplinas do 

Professor, garantindo a não interrupção das aulas até a chegada do professor 

substituto, conforme as Normas de Afastamento para Pós-graduação do Centro 

de Engenharias”. Após, ampla discussão, os Senhores Conselheiros 

condicionaram a aprovação do afastamento do Prof. Luiz Henrique Ronchi à 

apresentação de um documento assinado pelos professores que irão assumir as 

disciplinas enquanto não vier o substituto, o qual deverá ser anexado ao 

processo. Aprovado por unanimidade. Item 13 – SOLICITAÇÃO DE 

PRORROGAÇÃO DO AFASTAMENTO PARA PÓS-GRADUAÇÃO – 

PROFESSOR REGINALDO DA NÓBREGA TAVARES.  A Conselheira Profª 

Aline Ribeiro Paliga relatou a solicitação de prorrogação do afastamento citado 

acima para o período de 03 de março de 2018 a 02 de março de 2019, para 

concluir o Curso de doutorado na Faculdade de Educação da Universidade 

Federal de Pelotas - UFPel. A Profª Aline disse que devido ao grande número de 

afastamentos do curso, a Câmara de Ensino acompanhou a decisão do Colegiado 

do Curso de Engenharia Eletrônica, que foi pela não aprovação da prorrogação 

do afastamento do referido professor conforme Ata No 005/2017 - CCEE. Após 

algumas manifestações, os Senhores Conselheiros do CCE foram de parecer 

desfavorável à solicitação da prorrogação do afastamento do Prof. Reginaldo da 

Nóbrega.  Item 14 – SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO COMO MEMBRO 

REPRESENTANTE DOS TÉCNICOS ADMINISTRATIVOS NO CCE. A 

Senhora Presidente do Conselho do Centro trouxe ao conhecimento dos 

Senhores Conselheiros a solicitação de afastamento dos servidores Técnicos 

Gabriel Afonso Martins e Cátia Fernandes Leite da representação dos técnicos 

administrativos no Conselho do Centro por motivos de atividades acadêmicas. A 

solicitação foi acolhida pelos Conselheiros. Item 15 – VAGA REFERENTE À 

APOSENTADORIA DO SERVIDOR TÉCNICO EM EDIFICAÇÕES – 

ANDRÉ CLÁUDIO BRÉA VICTÓRIA.  A Senhora Presidente do Conselho do 

Centro trouxe ao conhecimento dos Senhores Conselheiros a resposta da 

PROGEP sobre o Memorando No 080-2017-CEng encaminhado a esse órgão, 

solicitando a substituição do servidor André Cláudio Bréa Victória, Técnico em 

Edificações, lotado no Centro de Engenharias, devido à vaga da aposentadoria 

do referido servidor. A PROGEP, por determinação do Reitor, deu seu parecer 

desfavorável à solicitação da substituição da vaga do servidor aposentado 

justificando que a vaga será destinada para outro setor. Após minuciosa 
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discussão, os Senhores Conselheiros mostraram-se indignados com o parecer e 

aprovaram por unanimidade a contestação desse parecer, propondo uma reunião 

da Direção com a Reitoria e, se necessário, com a presença de todos os 

Conselheiros para expor que o CEng precisa de mais técnicos, como é do 

conhecimento de todos e, não de redução de técnicos. Devido ao adiantado da 

hora, a Senhora Presidente do CCE propôs encerrar a reunião e dar continuidade 

na próxima terça-feira, às 14 horas. Proposta aprovada por unanimidade. 

CONTINUAÇÃO. Aos trinta e um dias do mês de outubro de 2017, às 14 horas, 

na sala trezentos e seis do CEng, deu-se a continuidade da reunião com as 

presenças dos seguintes conselheiros: Prof.ª Ângela Azevedo de Azevedo, Prof. 

Amilcar Oliveira Barum, Prof.ª Aline Ribeiro Paliga, Prof. Darci Alberto Gatto, 

Profª Diuliana Leandro, Prof. Carlos Eduardo Espinosa, Profª Daniela Arnold 

Tisot por Prof. Daniel Munari Vilchez Palomino, Prof. Gilson Simões 

Porciúncula, Profª Gizele Ingrid Gadotti, Prof. Romulo Henrique Batista de 

Farias, Prof. Leonardo da Silva Oliveira, Profª Maria Laura Gomes Silva da Luz, 

Prof. Mateus Beck Fonseca, Prof. Marcelo Lemos Rossi, Prof. Robson Andrezza 

e a Discente Marina L. J. Martins por Monara Maciel Pereira. Registrada a 

ausência dos Acad. Luiz Alberto Antunes, Wesley Staniswaff Jablonski, Racquel 

Knust Domingues e o Técnico Administrativo Ricardo Ripoll de Medeiros.  

Constatada a existência de quórum, a Senhora Presidente do Conselho do Centro 

saudou a todos e, de imediato, deu início à reunião. Item 16 – ESPAÇO 

FÍSICO. A Senhora Presidente do Conselho do Centro trouxe ao conhecimento 

dos Senhores Conselheiros que, em reunião com o Prof. Otávio Peres, Pró-

Reitor de Planejamento e Desenvolvimento, foi comentado sobre a vacância de 

três salas, atualmente ocupadas no prédio da Cotada pelo Ensino à Distância da 

UFPel, porém, ainda não estão liberadas para o CEng. O Pró-Reitor enfatizou a 

importância de se criar, nesses espaços, salas de aula. 16.1 - Espaço no Hall da 

Cotada. A Senhora Presidente do Conselho do Centro trouxe ao conhecimento 

dos Senhores Conselheiros a proposta da Profª Ângela Vasconcelos em projetar, 

juntamente com os alunos, um espaço de convivência no Hall do prédio da 

Cotada. A Conselheira Acad. Marina Luiza J. Martins lembrou que a solicitação 

desse espaço já havia sido feita e aprovada em reunião do CCE, mas não foi 

apresentado nenhum projeto a não ser o pedido da colocação dos sofás e 

expandir para o terceiro andar o espaço para estudos. Então, ficou decidido que 

na reunião com os representantes dos DAs e a Direção do CEng essa proposta 

será discutida.  16.2 – Espaço para acomodar os livros que pertenciam ao Prof. 

Amauri Antunes Barcelos. A Conselheira Profª Gizele Ingrid Gadotti informou 

que os livros que pertenciam ao Prof. Amauri Antunes Barcelos foram doados ao 

Programa de Pós-graduação em Ciências Ambientais - PPGCAmb e que os 

mesmos estão depositados, provisoriamente, na sala 203, Laboratório de 

Drenagem e Águas Residuais no prédio do CEng. Falou sobre a dedicação e o 

amor que o Professor Amauri Antunes Barcelos tratava as questões do Curso de 

Engenharia Ambiental e Sanitária, nada mais justo de ter um espaço destinado 

ao acolhimento desses livros e materiais doados pelo Professor. Sugeriu que esse 
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espaço recebesse o nome do Prof. Amauri Antunes Barcelos, como forma de 

homenageá-lo. Neste mesmo item, a Conselheira Profª Maria Laura Gomes Silva 

da Luz trouxe ao conhecimento dos Senhores Conselheiros que o Prof. 

aposentado João Geraldo Cazarolli, um dos fundadores do Curso de Engenharia 

Agrícola, quer doar seus livros ao CEng. Disse que espera uma definição de 

espaço para buscar os referidos livros. O Conselheiro Prof. Mateus Beck 

Fonseca concorda com a importância de um espaço para criar a biblioteca do 

CEng. No entanto, faltam salas para os Coordenadores dos Cursos e espaço de 

convivência para os alunos. Lembrou que, na avaliação do MEC, o Curso de 

Engenharia de Controle e Automação perdeu dois pontos por não ter esses dois 

itens. Finalizou dizendo da importância de atender as exigências do MEC. A 

Conselheira Profª Maria Laura Gomes Silva da Luz em sua manifestação disse 

que não concorda com a fala do Prof. Otávio Peres, o problema de falta de salas 

de aula é um problema da Administração Superior e o Centro de Engenharias 

tem que disponibilizar esse espaço para as suas necessidades. O Conselheiro 

Prof. Leonardo da Silva Oliveira manifestou-se dizendo que há uma sala de 

estudos com livros no prédio do Curso de Engenharia Industrial Madeireira e 

indicou como alternativa de espaço para receber os livros doados ao Centro de 

Engenharias. O Conselheiro Prof. Robson Andreazza em sua manifestação falou 

também sobre a dificuldade no preenchimento na Plataforma Sucupira dos dados 

do ano 2017 do PPGCAMB motivada por falta de espaço físico. Item 17 – 

INFORMES. 17. 1 – Pregão de persianas. A Senhora Presidente do Conselho do 

Centro trouxe a informação do Núcleo de Gestão de Espaço - NGE que está 

sendo montado um pregão para licitação de persianas e cortinas para as salas que 

estão faltando ou necessitando de trocas. Solicitou aos Coordenadores que 

informem suas necessidades com relação à colocação de cortina em salas de 

aula, laboratórios e salas de permanência. 17.2 – Situação do processo de 

licitação da cantina e fotocópia no CEng. A Senhora Presidente do Conselho do 

Centro informou que a última licitação para a instalação da cantina no prédio do 

CEng foi fracassada tendo em vista que teve um participante, porém foi 

inabilitado por falta de documentação exigida. O processo encontra-se na 

PROPLAN para nova avaliação do espaço pela equipe de Engenharia para após, 

abrir nova licitação. Com relação ao processo de licitação para fotocópia não 

chegou à solicitação no CMP. 17.3 Mostra de Cursos de Graduação. A Senhora 

Presidente trouxe ao conhecimento dos Senhores Conselheiros convite da Pró-

Reitoria de Graduação da UFPel às Unidades Acadêmicas para participarem da 

Mostra de Cursos de Graduação da UFPel, que terá espaço na Feira do Livro de 

Pelotas agendado para o dia 17/11/17 das 09h00 às 19h00. Os Cursos deverão se 

organizar para o atendimento. A Mostra tem por objetivo divulgar à comunidade 

de Pelotas e região os nossos Cursos de Graduação e as diferentes oportunidades 

de acesso à Universidade. Os Conselheiros do CCE aprovaram a participação 

dos alunos no projeto e que será solicitado à Pró-Reitoria de Ensino a emissão de 

atestado aos alunos. 17.4 - Relato da reunião do Fórum de Diretores. A Senhora 

Presidente relatou os informes da última reunião do Fórum de Diretores. Assunto 



303. 

304. 

305. 

306. 

307. 

308. 

309. 

310. 

311. 

312. 

313. 

314. 

315. 

316. 

317. 

318. 

319. 

320. 

321. 

322. 

323. 

324. 

325. 

326. 

327. 

328. 

329. 

330. 

331. 

332. 

333. 

334. 

335. 

336. 

337. 

338. 

339. 

340. 

341. 

342. 

343. 

344. 

345. 

346. 

tratado: Núcleo de Acessibilidade e Inclusão - NAI. Disse que a ideia do Núcleo 

é de ir a todas as unidades explicar as ações e ver como pode colaborar com os 

professores. Será produzido material informativo. 17.5 – Reunião com o Núcleo 

de Acessibilidade e Inclusão - NAI. A reunião com todos os professores da 

Unidade foi agendada para o dia 01/12, às 14h, na sala 6 do prédio da Antiga 

Alfândega e terá 1h de duração, aproximadamente. 17.6 – Relato do Fórum das 

Engenharias. A Senhora Presidente do CCE fez o relato de sua participação 

como palestrante indicada pelo Conselho do Centro no Fórum das Engenharias, 

Exatas e Tecnológicas da Universidade Federal de Rio Grande-FURG – 

PROFOCAP. A Diretora-Adjunta Profª Aline Ribeiro Paliga assistiu ao evento 

na qualidade de ouvinte. O evento contou com a presença da Profª Drª Valquíria 

Villas Boas Gomes Missell da Universidade de Caxias do Sul – UCS, 

representando a Associação Brasileira de Educação em Engenharia – ABENGE, 

que abordou o tema “Diretrizes para Educação em Engenharia” e com a Profª 

Drª Isabela Fernandes Andrade, representando o Centro de Engenharias/UFPel 

que abordou o tema “Educação em Engenharia com ênfase nos aspectos 

pedagógicos”.  Falou que o evento foi muito bom e que pretende trazer a Profª 

Valquíria para conversar sobre as Diretrizes de Educação em Engenharia que 

vem sendo amplamente discutidas pela ABENGE. 17.7 – A Senhora Presidente 

do Conselho do CCE trouxe ao conhecimento dos Senhores Conselheiros o 

convite à Profª Angélica Cirolini para integrar o grupo de professores no Curso 

de Especialização em Geomática do Colégio Politécnico da UFSM. Informou 

também que não haverá redução de carga horária. 17.8 – A Conselheira Profª 

Diuliana Leandro fez o relato da primeira reunião do Conselho de Extensão 

(CONEXT) da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PREC), realizada em 

10/10/17. Informou que o CONEXT é um órgão que atuará junto com a PREC 

nas políticas de extensão da UFPel. Sua composição conta com a representação 

das 22 Unidades Acadêmicas da Instituição, com representação discente e com 

representação do Fórum Social. Disse que uma das solicitações aos conselheiros 

foi o agendamento de uma reunião da PREC às unidades acadêmicas para 

explicações do sistema de cadastro dos projetos de extensão e discussão sobre os 

problemas associados aos projetos na qual, será tratado também outro assunto 

importante a “curricularização” da extensão e que para isso falou da importância 

em conversar com a Direção para que seja mandado e-mail marcando uma 

reunião entre a Direção, Câmara de Extensão e os Coordenadores, anterior à 

reunião com a PREC, para quantificar as demandas relativas à extensão e o 

CEng ter a possibilidade de ter uma discussão alinhada na reunião com a PREC. 

Em paralelo para tratar do assunto será formada uma comissão dentro do 

CONEXT com o intuito de discutir com as coordenações dos Colegiados dos 

Cursos as implicações de tal ação. Além disso, foi informado sobre a 

necessidade de pareceristas para a revista Expressa Extensão. Será enviado um 

e-mail para os professores da Unidade buscando nomes de voluntários em áreas 

diversas. Informou que, até o momento, tem como voluntários o Prof. Wolmer 

Brod Peres e o Prof. Leonardo Oliveira. Informou-se, também, sobre os e-books 
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que estão sendo desenvolvidos pela PREC e que o primeiro volume será sobre a 

Infância Cidadã. Por fim, foi ressaltado que as informações que contenham 

prazos e recursos serão enviadas para a unidade por meio de memorando. 17.9 – 

O Conselheiro Prof. Leonardo da Silva Oliveira, membro do COCEPE, trouxe a 

informação que existem 28 vagas de docentes na UFPel, sendo 07 vagas novas, 

05 estão no banco de reservas e as demais fazem parte da nova Resolução. Falou 

da formação da comissão, para se estabelecerem critérios e que o CEng deve 

ficar atento para ocupar esse espaço. Informou também, que a Resolução da 

carga horária mínima e máxima foi aprovada e que uma das sugestões propostas 

pelo Centro de Engenharias foi acatada, sendo esta a única Unidade a 

encaminhar sugestões à referida Resolução. Não havendo mais manifestações, a 

Senhora Presidente do Conselho do Centro deu por encerrada a sessão, da qual 

para constar, eu, Laureci Lane Araújo Silva lavrei a presente ata, em 06 de 

outubro de 2017.  

 
 

 


